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20 мая в Московской области 
состоялся XII Съезд Социали-
стической политической партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ».

В рамках своего программно-
го выступления на Съезде лидер 
партии Сергей Миронов заявил, 
что монополия ЕР на политиче-
ские решения – это тормоз раз-
вития страны. По словам Сергея 
Михайловича, это «профсоюз 
бюрократов», который давно пе-
рестал слушать и слышать людей. 
А россияне хотят, чтобы родное 
государство развивалось, чтобы 
главной госзадачей было благо-
получие простых граждан.

Поддерживая в целом антикри-
зисные решения Правительства 
РФ, у СРЗП были и есть претен-
зии к финансовому блоку. Нужно 
менять подходы: не лоббировать 
интересы олигархических струк-
тур, а создать благоприятные со-
циально-экономические условия 
для жизни и трудовой деятель-
ности граждан. Мы не устанем 
требовать отмены пенсионной 
реформы. И требовать внимания 
к простым российским семьям – 
стране нужна «перезагрузка» де-
мографической политики, чтобы 
общество считало нормой семью 
с тремя детьми.

Однозначно нужна государ-
ственная идеология – и партия 
внесла соответствующий законо-
проект. По сути опираться нуж-
но на Указ Президента N809 от 
9.11.2022 «Об основах государ-
ственной политики по сохранению 

БОРЕМСЯ С МОНОПОЛИЕЙ ПАРТИИ ВЛАСТИ

МЕСТНЫЕ АДМИНИСТРАЦИИ ПРЕВРАТИЛИ ТРАГЕДИЮ
«ДЕТЕЙ ВОЙНЫ» В ФАРС

На вручение нагрудных зна-
ков и удостоверений «Дети 
войны» пригласили исключи-
тельно участников праймериз и 
действующих депутатов от «Еди-
ной России». Представителям 
других партий, которые как раз и 
добивались все минувшие годы 
признания официального стату-
са «детей войны» на территории 
Архангельской области, главы 
округов в ответ на их желание 
принять участие в торжествен-
ных мероприятиях говорили: «мы 
подумаем».

Так открывать избирательную 
кампанию – это кощунство со сто-
роны правящей партии в нашем 
регионе. Ее представителям нуж-
но начинать с покаяния – прое-
хать по кладбищам и поклониться 
могилам тех, кто не дожил до при-
нятия областного закона. Попро-
сить прощения за то, что годами 
отклоняли его, тогда как вся кон-
структивная оппозиция настаи-
вала на необходимости признать 
заслуги тех, кто восстанавливал 
страну из руин.

Напомним также, что «Дети 

и укреплению традиционных ду-
ховно-нравственных ценностей».

Обратил внимание Сергей 
Миронов и на недавнее принятие 
в первом чтении законопроек-
та-поправок в законодательство 
об обращении с животными, по 
сути уничтожающее гуманный 
принцип ОСВВ. СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ голосовала против 
изменений и будет бороться за 
создание правовых условий для 
грамотного исполнения нынеш-
него законодательства, в том 

ОЛЕГ ЧЕРНЕНКО: «ДЕТИ ВОЙНЫ
В АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ ПОКА 
ПОЛУЧИЛИ ПРИЗНАНИЕ
ЛИШЬ НА СЛОВАХ, НО НЕ НА ДЕЛЕ»

Недавно вся Россия от-
праздновала без преувеличе-
ния важнейший государствен-
ный праздник – День Победы. 
Сегодня большинство живых 
свидетелей ужасов Великой 
Отечественной войны – это те, 
кто пережил военное время в 
детском возрасте.

– В Республике Коми «дети 
войны» к 9 мая получили едино-
временную выплату в 3 тысячи 
рублей, в Вологодской области 
и Ненецком автономном окру-
ге эта категория ежемесячно 
получает 1,5 и 7 тысяч рублей 
соответственно. В нашем же 
регионе те, чье детство выпало 
на лихие военные и послевоен-
ные годы, получили… лишь на-
грудные знаки. Да и то не все, 
– возмущен Председатель Со-
вета регионального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ в Архангель-
ской области Олег Черненко.

Это говорит о том, что ре-
шать вопрос со льготами для 
«детей войны» нужно не толь-
ко на региональном, но и фе-
деральном уровне. Сейчас 
депутаты госдумовской фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ» вносят на 
рассмотрение федерального 
парламента соответствующий 
законопроект.

– В течение многих лет 
партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ настаивала 
на предоставлении широко-
го перечня социальных льгот 
детям войны. Мы считаем, 

что все они должны получать 
от государства ежемесячную 
денежную выплату, льготы на 
оплату коммунальных расхо-
дов, компенсацию на покупку 
лекарств и некоторые другие 
социальные льготы, – заявил 
руководитель фракции «СРЗП» 
в Государственной Думе Сер-
гей Миронов. – С конца нуле-
вых Госдума уже несколько 
раз рассматривала и откло-
няла законопроекты на сей 
счет. Предлог каждый раз был 
один и тот же: якобы денег нет. 
Мы уверены, что средства на 
льготы «детям войны» в феде-
ральном бюджете есть, и мы 
можем показать, где их взять. 
Перекладывать это на плечи 
регионов бесполезно – почти 
половина из них не в состоянии 
справиться с проблемой.

Поморье это прекрасно под-
тверждает.

– Когда 15 февраля на сес-
сии мы принимали региональ-
ный закон об установлении 
статуса «Дети войны», он дол-
жен был стать лишь первым 
шагом к признанию их заслуг, 
– подчеркнул руководитель 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в Архангельском 
областном Собрании депута-
тов Олег Черненко. – А пакет 
льгот и преференций должен 
был стать вторым этапом, и я 
изначально указывал на то, как 
важно не затягивать с его при-
нятием. Иначе до ощутимых 
мер поддержки доживет еще 
меньше людей, чем дожили до 
присвоения официального ста-
туса.

Нагрудные знаки – это хоро-
шо, но где реальная благодар-
ность? Надеюсь, что инициа-
тива наших коллег в Госдуме 
найдет поддержку у остальных 
парламентариев и на высшем 
уровне справедливо уравняет 
помощь всем тем нашим ува-
жаемым гражданам, на чью 
долю выпало одинаково труд-
ное детство, независимо от 
нынешнего места проживания, 
– заключил депутат Черненко.

Что ж, скрестим пальцы!..

числе – в регионах.
В заключение Миронов оценил 

партийную и законотворческую 
работу региональных партотде-
лений. В числе лучших названо 
Поморье. 

Руководитель регионального 
отделения в Архангельской обла-
сти Олег Черненко признан одним 
из 150 наиболее активных и успеш-
ных справедливороссов страны. 
На Съезде его избрали в Централь-
ный Совет партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. 

Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в Архангельском об-
ластном Собрании депутатов 
внесла законопроект, который 
предусматривает реальную 
поддержку «детей войны».

– Дальнейшее ожидание 
конкретных шагов в этом на-
правлении от Правительства 
Архангельской области риску-
ет затянуть процесс принятия 
пакета льгот и преференций 
для этой категории граждан 
так же, как их официальное 
признание, – поделился сво-

СПРАВЕДЛИВОСТЬ  ЗДЕСЬ И СЕЙЧАС

войны» в Архангельской области 
пока получили признание лишь на 
словах, но не на деле. При этом 
фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» в Архангельском областном 
Собрании депутатов предлагала 
узаконить для «Детей войны» еже-
месячные выплаты в размере 456 
рублей и покрывать 50% стоимо-
сти лекарств по рецептам врачей 
ещё в далёком 2011 году.

ими опасениями руководитель 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в АОСД Олег Чер-
ненко.

Законопроект предусматри-
вает ежемесячную денежную 
выплату в размере 1500 рублей 
всем «детям войны», прожива-
ющим в Архангельской области. 
При этом сохраняет за ними 
право на иные меры социаль-
ной поддержки, которые будут 
предусмотрены федеральным 
и региональным законодатель-
ствами.

Сумма аналогична той, что 
выплачивается в соседней Во-
логодской области, валовый 
региональный продукт которой 

сопоставим с показателями 
Поморья. К проекту областно-
го закона фракция «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» приложила 
соответствующее финансо-
во-экономическое обоснова-
ние.

– Мы прекрасно понимаем, 
что депутаты партии власти 
вряд ли поддержат наш за-
конопроект, – реально оце-
нивает его перспективы ру-
ководитель фракции «СР» в 
региональном заксобрании 
Олег Черненко. – Но это в лю-
бом случае подстегнет Прави-
тельство области к внесению 
альтернативного как можно 
скорее.
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Так звучит девиз ежегодной 
Литературной премии Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ. На этот раз в поисках 
преуспела молодой прозаик из 
Архангельска Евгения Казанце-
ва. Торжественная церемония 
награждения победителей и ла-
уреатов состоялась 24 апреля в 
Доме Пашкова Российской госу-
дарственной библиотеки.

Участниками церемо-
нии стали депутаты Госдумы, 
представители профильных 
государственных ведомств и уч-
реждений Российской Федера-
ции, политики и общественные 
деятели, представители литера-
турного сообщества России, на-
родные и заслуженные артисты 
РФ и РСФСР.

Открыл мероприятие Пред-
седатель СРЗП, руководитель 
партийной фракции в Госдуме, 
Председатель Жюри премии 
Сергей Миронов.

– Когда в рамках работы 
Жюри я читал работы, которые 
прислали на этот конкурс, я был 
и восхищен, и поражен, во-пер-
вых, силой духа, во-вторых, ко-
нечно, талантом участников, – 
отметил Сергей Миронов.

Евгения Казанцева узнала 
о премии два года назад. Тог-
да ее призером стал другой 

известный молодой прозаик 
Архангельской области, севе-
родвинец Артём Попов. Он и об-
ладатель первой Литературной 
премии Партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 2015 
года Андрей Тимофеев, ныне 
руководитель Совета молодых 
литераторов Союза писателей 
России, членом которого явля-

В ПОИСКАХ ПРАВДЫ И СПРАВЕДЛИВОСТИ

ПРАЙМЕРИЗ ОПАСЕН
ДЛЯ ВАШЕГО ЗДОРОВЬЯ?!

Выборы в России состоятся в 
Единый день голосования 10 сен-
тября 2023 года. В нашем регио-
не также состоятся Выборы в Ар-
хангельское областное Собрание 
депутатов и представительные 
органы местного самоуправления 
целого ряда муниципальных обра-
зований.

Однако, «околовыборная» или 
«околоизбирательная» кампания 
отдельно взятой партии уже идет 
во всю – праймериз. Данное ино-
странное слово и сама процедура 
у меня вызывают недоумение, – 
заметил член фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» в Архангельском 
областном Собрании депутатов 
Владислав Смелов. 

Надо сказать, что многие не по-
нимают, что это внутрипартийное 
мероприятие «ЕР», что праймериз 
– это выборы (первичные, пред-
варительные) кандидатов от од-
ной партии, в частности ЕР. Побе-
дители внутрипартийных выборов 
затем соревнуется с кандидатами 
от других партий в ходе основных 
выборов. А это значит, что если 
вы не член и не сторонник «ЕР», то 
участвовать в этом мероприятии 
абсолютно не обязаны, и никто не 
имеет права вас заставлять, и тем 
более чем-то запугивать, напри-
мер, отстранением от работы или 
увольнением…

– Конечно, я понимаю, что это 
возможность раскрутки опреде-
лённых малоизвестных имён и 
фамилий, которая, тем самым, 
формирует их узнаваемость. Од-
нако, это именно внутрипартийная 
кампания, которая к предстоящим 
выборам имеет отношение только 
в рамках одной партии. Но уже се-
годня на билбордах, которые стоят 
немалых денег, мы видим имен-
но словосочетание – кандидат в 
депутаты, а не кандидат в канди-
даты! Эти билборды вводят мно-
гих в заблуждение. Единый день 

голосования определён законом 
о выборах в РФ и назначен на 10 
сентября 2023 года.

Многих моих коллег, друзей, 
избирателей интересует вопрос: 
почему во внутрипартийную кам-
панию «привлекают» абсолютно 
всех? – отмечает парламентарий. 
– Какое отношение беспартий-
ные и далеко не сторонники «ЕР», 
а даже наоборот, но работающие 
в бюджетной и других сферах, 
должны принимать в этом уча-
стие?!

А всё очень просто. Персо-
нальные данные собираются для 
последующей предвыборной 
агитации. И делается это как че-
рез Госуслуги, так и лично, через 
СМС, WhatsApp, электронную 
почту и другие каналы. Регистри-
руясь на портале «предваритель-
ного голосования», вы несозна-
тельно предоставляете «Единой 
России» свои паспортные дан-
ные, в том числе: адрес, номер 
телефона, другую контактную ин-
формацию.

Вся эта история может ока-
заться не такой уж и безобидной. 
Ещё могу предположить, что в 
отличие от банков, интернет-ма-
газинов и сотовых операторов, 
ваши персональные данные на 
сайте «ЕР» не будут иметь соот-
ветствующей защиты, и любой 
недобросовестный сотрудник, а 
тем более, хакер смогут, мягко 
говоря, передать их, например, 
телефонным мошенникам, – по-
делился своими предположения-
ми Владислав Смелов.

Также стоит быть готовыми и 
к так называемой «помощи» во-
лонтёров во временных центрах, 
которые регистрируют пожилых 
людей на сайте Госуслуг, на пор-
тале ЕР, располагающихся в муни-
ципальных учреждениях. В других 
регионах такая практика уже за-
мечена. Поэтому, надо быть более 
внимательными и осторожными. 
Предупрежден – значит вооружен!

– Именно в день выборов сво-
им волеизъявлением нам пред-
стоит избрать новые составы де-
путатских корпусов, – напоминает 
Владислав Смелов. – И поэтому, 
кого бы сегодня вы не поддержа-
ли на праймериз, за кого бы вас 
не попросили… 10 сентября 2023 
года именно вы имеете право го-
лосовать так, как желаете и счи-
таете необходимым!

Совместные приемы, кото-
рые проводят депутаты-спра-
ведливороссы и специалисты 
Центров защиты прав граждан 
СРЗП, традиционно помогают 
решать проблемы в сфере ЖКХ, 
отстаивать нарушенные права 
потребителей, добиваться пе-
реселения из ветхого или ава-
рийного жилья и многие другие 
вопросы.

Зачастую такие вопросы вы-
ходят за пределы частного слу-
чая и касаются жителей всего 
многоквартирного дома, даже 
микрорайона или служат почвой 
для целой законодательной ини-
циативы.

На этот раз к члену фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в 
Архангельской городской Думе 
Светлане Алефиренко и руково-
дителю ЦЗПГ Поморья Ларисе 
Демид за помощью обратилась 
основатель единственного в Ар-
хангельской области кризисного 
центра для мам с детьми Галина 
Шиндак.

Не имея государственного 
финансирования, существуя 
лишь на средства грантов и 
пожертвования, Автономная 
некоммерческая организация 
«Центр защиты семьи, материн-
ства и детства «Мамина при-
стань» полтора года назад 
столкнулась с серьезными си-
стемными проблемами. В пе-
риод затянувшейся пандемии 
короновируса многие предпри-
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ниматели, поддерживавшие 
«Мамину пристань», сами стали 
испытывать финансовые труд-
ности и нуждаться в поддерж-
ке. А условия отбора заявок на 
большинство конкурсов сфор-
мулированы таким образом, 
что получить грант на текущую 
деятельность – то есть на про-
должение работы – значительно 
сложнее, чем на организацию и 
запуск нового проекта.

Тогда кризис удалось прео-
долеть, но вновь с ним «Мамина 
пристань» столкнулась с нача-
лом отопительного сезона 2022-
2023. После того как в декабре 
стоимость услуг ТГК-2 взлетела 
сразу на 28%, кризис перерос 
в катастрофу. Галина Шиндак 
рассказала, что с нового года 
отапливать двухэтажную «де-
ревяшку» 1967 года постройки 
пришлось в очень экономном 
режиме, а мамам с детьми даже 
в самых тяжелых жизненных 
ситуациях – отказывать в дли-
тельном проживании. Благо, 
удавалось подыскать им хоть 
сколько-то приемлемую альтер-
нативу.

Несмотря на все меры эконо-
мии, со 2 мая, согласно уведом-
лению ТГК-2, кризисный центр 
мог вовсе остаться без отопле-
ния – и это нынешней холодной 
весной...

Экстренный сбор, объяв-
ленный «Маминой пристанью», 
позволил закрыть долг перед 
ресурсоснабжающей органи-

зацией за март буквально в 
последний момент. Четверть 
необходимой суммы собрали 
активисты регионального от-
деления партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в 
Архангельской области. Но уже 
пришел счет за апрель почти 
на 93 тысячи рублей. Ситуацию 
осложняет неразбериха с даль-
нейшей эксплуатацией теплово-
го узла, которая может обойтись 
некоммерческой организации 
еще в 350 тысяч рублей, а то и 
дороже. Озвучила Галина Шин-
дак и ряд других – менее мас-
штабных, но не менее насущных 
проблем.

Разобраться с юридической 
стороной некоторых вопросов 
взялась руководитель Центра 
защиты прав граждан СРЗП в 
Архангельской области Лариса 
Демид, которая также выразила 
готовность осуществлять пол-
ное сопровождение самой ор-
ганизации и ее подопечных. Она 
уже приступила к работе с до-
кументами АНО «Центр защиты 
семьи, материнства и детства 
«Мамина пристань».

Член постоянной депутат-
ской комиссии Архангельской 
городской Думы по вопросам 
социальной политики Светлана 
Алефиренко ищет точки сопри-
косновения в работе «Маминой 
пристани» и социальных учреж-
дений областного центра. Кро-
ме того, необходимо рассмо-
треть возможность получения 
субсидий для некоммерческих 
организаций из бюджетов раз-
ных уровней, считает Светлана 
Витальевна, а также поработать 
в законодательном поле с кол-
легами из областного Собрания 
депутатов:

– Уникальный центр, позво-
ляющий не разлучать детей с 
их мамами даже в самых труд-
ных жизненных ситуациях, обя-
зательно должен работать в 
Поморье, – уверена Светлана 
Алефиренко. – В то же время, 
неся столь важную социальную 
функцию, он не должен платить 
за коммунальные ресурсы по 
тарифам для предприятий, ко-
торые работают с целью извле-
чения прибыли. Будем изучать 
опыт других регионов и муни-
ципальных образований в сфе-
ре поддержки таких кризисных 
центров, – резюмировала депу-
тат от СРЗП.

ется Евгения, номинировали ее 
на VIII сезон.

Нам обладательница второго 
места в этом сезоне поведала, 
что ее рассказ называется «Чу-
гунный юнга». Он о дружбе быв-
шего студента, солдата альтер-
нативной службы и художника, 
ветерана Великой Отечествен-
ной войны, бывшего соловецко-
го юнги.

– Идея, наверное, похожа на 
фильм «2+2», – рассказала Евге-
ния Казанцева. – Герои учат друг 
друга вновь почувствовать вкус 
жизни и пройти свои пять стадий 
принятия.

Прочесть рассказ можно в 
литературно-художественном 
журнале «Звезда» за август 
2022. А теперь он появится и в 
другом легендарном издании.

– Когда-то у бабушки на 
чердаке лежали стопки «Ро-
ман-газет» 70-х годов. Я пом-
ню их пожелтевшие страницы и 
запах холодной влажной пыли 

– чердак был неотапливаемый. 
Жизнь полна удивительных сюр-
призов), – поделилась Евгения 
на своей странице в социаль-
ной сети. – В свои одиннадцать 
я даже не мечтала, что когда-то 
мой рассказ тоже будет опубли-
кован на страницах этого журна-
ла, что буду пить шампанское с 
друзьями в большом зале того 
самого Дома Пашкова из учеб-
ника истории и любоваться ви-
дом Кремля из его окон.

В завершение церемонии на-
граждения победителей и лау-
реатов премии Сергей Миронов 
анонсировал открытие нового 
литературного сезона. Он прой-
дет под девизом «России быть. 
России быть великой».

В разные годы ее призерами 
становились и другие талант-
ливые молодые литераторы 
Поморья. Например, Варвара 
Заборцева из Пинеги и арханге-
логородец Антон Шушарин, ро-
дом из Холмогорского района. 
Быть может, следующий сезон 
пополнит этот список именно 
Вашим именем...
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ИЗ «РИКО» УХОДЯТ ЛУЧШИЕ ВОДИТЕЛИ,
ИЛИ КТО ОСТАНЕТСЯ ВОЗИТЬ АРХАНГЕЛОГОРОДЦЕВ?

По случаю Дня весны и труда 
транспортная компания «Рико» 
1 мая на странице своего офи-
циального сообщества «ВКон-
такте» отметила лучших в своем 
деле водителей и кондукторов 
по отзывам пассажиров, заверив 
при этом, что экипажи – это лицо 
компании. Правда, водитель 43-
го маршрута Алексей Павлович, 
возглавивший список лучших, 
к тому времени в «Рико» уже не 
работал. Он уволился 28 апреля, 
потому что за смены не платили, 
а семью кормить надо.

Алексей Леппянен получил 
права категории «D» еще три 
года назад. Говорит, с детства 
была мечта кататься на больших 
машинах. Но опасаясь гонок, ко-
торые утраивали в Архангельске 
«ПАЗики», продолжал работать в 
такси. С приходом крупной ком-
пании решил, что настала пора 
осуществить мечту - и к началу 
марта устроился водителем в 
«Рико».

– Я всем сказал, что на ав-
тобусе никогда не работал и 
меня нужно всему учить, я этого 
не стесняюсь, – рассказывает 
Алексей Павлович. – Но в пер-
вый же день меня без всякой 
стажировки отправили по не-
знакомому 42-му маршруту (ко-
торый я лишь по телефону смо-
трел), не дав даже по парковке 
поездить. И в первый же день я 
попал в ДТП с другим автобусом 
«Рико». Позвонил в АСУТ и БДД 
компании, не знаю, что означа-
ют эти аббревиатуры, но так по-
ложено по инструкции. Там нам 
сказали все сфотографировать 

Руководитель фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Архан-
гельском областном Собрании 
депутатов Олег Черненко, узнав 
об угрозе «паралича» обществен-
ного транспорта в областном 
центре из-за надвигающейся 
массовой забастовки водителей 
городских автобусов, совместно 
с руководителем Центра защиты 
прав граждан СРЗП в Архангель-
ске Ларисой Демид провел сроч-
ный прием работников транс-
портной компании «Рико».

К отсутствию кондукторов 
в некоторых автобусах нового 
перевозчика за почти четыре 
месяца его работы архангело-
городцы уже привыкли и вы-
нужденно терпят связанные с 
этим неудобства. Но отсутствие 
водителей станет уже катастро-
фой.

Как и два месяца назад, ра-
ботники транспортной компании 
«Рико» жалуются на:

– периодические невыплаты 
заработной платы;

– невыдачу до сих пор экзем-
пляра трудового договора с под-
писями сторон;

– невыдачу расчетных лист-
ков;

– непредоставление данных 
по листку нетрудоспособности 
в ФСС.

– Налицо нарушение сразу не-
скольких статей Трудового кодек-
са Российской Федерации и даже 
ее Конституции, – подчеркнула 
всю серьезность ответственно-

сти за это руководитель ЦЗПГ Ла-
риса Демид. – Наказание пред-
усмотрено Кодексом Российской 
Федерации об административ-
ных правонарушениях.

Лариса Николаевна дала во-
дителям устные консультации 
по трудовому законодатель-
ству и помогла составить юри-
дически грамотные жалобы в 
надзорные органы. Кроме того, 
некоторые работники пожела-
ли также написать обращение 
на имя руководителя фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в 
Архангельском областном Со-
брании депутатов Олега Чер-
ненко с просьбой помочь за-
щитить их законные права и 
интересы.

Ранее депутат Черненко уже 
обращался по этому вопросу в 
региональную государственную 
инспекцию труда и областную 
прокуратуру, которая недавно 
подтвердила факт нарушений: 

генеральному директору пере-
возчика назначен визит в город-
скую прокуратуру для возбужде-
ния дел об административных 
правонарушениях.

Кроме того, видя, что при по-
пустительстве администрации 
Архангельска и ее профиль-
ного департамента, проблема 
рискует выйти за рамки трудо-
вого спора, лидер региональ-
ных справедливороссов недав-
но обратился в Министерство 
транспорта Архангельской об-
ласти с просьбой оперативно 
вмешаться и предотвратить воз-
можную остановку городского 
общественного транспорта.

– Как и любая новая ком-
пания, пусть даже имеющая 
опыт работы в других регионах, 
«Рико» сейчас испытывает ряд 
сложностей, в том числе управ-
ленческих, – поделился своим 
видением ситуации Предсе-
датель Совета регионального 
отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Архангельской области Олег 
Черненко. – Сейчас нужно по-
мочь руководству быстро нау-
читься работать в рамках право-
вого поля, и мы этого добьёмся 
вместе с надзорными органами 
и профильным министерством. 
Добьемся в кратчайшие сро-
ки, потому что интересы на-
ших граждан – как сотрудников 
транспортной компании, так и 
пассажиров – для нас в безус-
ловном приоритете, – подчер-
кнул депутат Черненко.

и разъезжаться, потому что на 
месте европротокол оформля-
ют только в случае ДТП с другим 
автотранспортом. Позже вызы-
вали, хотели заставить подпи-
сать согласие на то, что будут 
высчитывать 25% зарплаты до 
погашения 53 тысяч рублей, но я 
отказался.

После «первого блина» про-
блем с выплатой заработной 
платы за март, к счастью, не воз-
никло. Алексей Леппянен поти-
хоньку привыкал к габаритам ав-
тобуса, получил более удобный 
для себя 43-й маршрут, влился 
в хороший коллектив, где колле-
ги всегда готовы помочь менее 
опытному.

– После двух недель автобус 
изнутри уже кажется маленьким 
автомобилем, – делится своими 
наблюдениями Алексей Павло-
вич. – Когда в выходной день 
садился за руль своего личного 
автомобиля, нужно было заново 

привыкать к зеркалам заднего 
вида.

Здесь стоит отметить, что 
так быстро освоиться за рулем 
пассажирского автобуса Алек-
сею Леппянену помогла, если 
можно так выразиться, рабочая 
неделя с 15-часовыми сменами 
на маршруте - далеко не самом 
долгом, к слову, по пятидневке. 
А ведь к этому «чистому» вре-
мени нужно прибавлять еще по 
несколько часов. Да и обязан-
ности, как мы уже писали ранее, 
приходится совмещать, неся на 
себе дополнительную нагрузку.

– Сначала нам обещали до-
плату по 500 рублей в смену 
за кондуктора, но практически 
сразу ее отменили, – вспоми-
нает Алексей Павлович. – В 
первый же день такого «совме-
стительства» по оплате проез-
да наличными я недосчитался 
порядка 200 рублей, пришлось 
докладывать из своих. За рулём 

В начале года к Председа-
телю Совета регионального 
отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ в Архангельской области 
Олегу Черненко обратились 
родственники мобилизован-
ных граждан, обеспокоенные 
тем, что за посылки в зону СВО 
нужно платить почтовые расхо-
ды по полной стоимости. И это 
при немалой вероятности, что 
посылки до адресата могут во-
обще не дойти.

С учетом большой значи-
мости проблемы, которая 
выходит за пределы наше-
го региона, руководителем 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в Архангельском 
областном Собрании депу-

татов Олегом Черненко было 
направлено обращение в 
адрес председателя партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ Сергея Миро-
нова с просьбой прорабо-
тать вопрос на федеральном 
уровне. Сергей Михайло-
вич в свою очередь озвучил 
данный вопрос президенту 
на личной встрече, которая 
состоялась в Кремле 14 фев-
раля.

И результат последовал. 
Вице-премьер Правитель-
ства РФ Чернышенко недав-
но сообщил, что граждане 
смогут отправлять посылки 
на СВО через «Почту России» 
бесплатно весом до 10 кг. 
При этом количество отправ-
лений не ограничено.

же нет времени считать до ру-
бля, верно ли тебе дали мелочь.

Со временем и кондуктор на-
шелся, и даже обед появился по-
сле изменения расписания 43-го 
маршрута с 19 апреля. Как гово-
рится, работай – не хочу, а Алек-
сей Леппянен хотел, и еще как! 
Но за первую половину апреля 
ему, как и другим архангельским 
водителям «Рико», заплатили в 
полтора раза меньше обещанно-
го под предлогом некоего пере-
расчета. За 8 смен второй поло-
вины апреля денег не было даже 
к середине мая, хотя выплатить 
их должны были еще в день пол-
ного расчета 28 апреля. Даже 
разговаривать по поводу оплаты 
труда с Алексеем Павловичем в 
компании не хотят.

Устав ждать, Алексей Леппя-
нен обратился в архангельский 
Центр защиты прав граждан 
СРЗП, где ему помогли подго-
товить заявления в трудовую ин-
спекцию и прокуратуру. Он уже 
подал их в надзорные органы и 
теперь ждет ответа. Напомним, 
в ответ на обращение руково-
дителя фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ» в Архангельском 
областном Собрании депута-
тов Олега Черненко гострудин-
спекция сообщила о готовности 
помогать работникам, в отно-
шении которых допускаются на-
рушения требований трудового 
законодательства.

Пока же Алексей Павлович 
снова работает в такси, и лишь 
немногие пассажиры этого 
транспорта могут оценить его 
профессиональные и человече-
ские качества, которые не раз 

до этого отмечали в автобусе, 
работать на котором он хочет до 
сих пор.

– Но пока, говорю честно, от-
говариваю от этого других, когда 
со мной советуются, – признает-
ся Алексей Леппянен. – Мне же 
потом люди начнут претензии 
предъявлять, когда с теми же 
проблемами столкнутся! Кол-
лектив хороший, но приезжее 
руководство «топит за своих» – 
им и платят почему-то больше, 
и требований к ним меньше. А 
нам, если мы недовольны усло-
виями труда или оплаты, гово-
рят: дверь там, а мы еще работ-
ников привезем.

И мы уже видели, что дей-
ствительно могут привезти. 
Примечательно в этом контек-
сте, что по резонансной ава-
рии начала мая на пересечении 
улиц Воскресенская и Тимме 
транспортная компания «Рико» 
на все той же странице свое-
го официального сообщества 
«ВКонтакте» дала следующий 
комментарий: «Произошло ДТП. 
За рулем автобуса был местный 
водитель, автобус двигался на 
зеленый разрещающий сигнал 
светофора».

По расстановке приоритетов 
при описании ДТП, где «мест-
ный водитель» стоит выше 
«разрешающего сигнала све-
тофора», можно делать выводы 
о том, какого мнения руковод-
ство компании придерживает-
ся относительно безопасности 
вождения иногородними. Про 
комфорт и удобство поездок с 
ними регулярно высказываются 
сами пассажиры. Однако адми-
нистрация города как главный 
двигатель автобусной реформы, 
почему-то не слышит ни их, ни 
архангельских водителей с кон-
дукторами.

НАША ИНИЦИАТИВА
В ПОДДЕРЖКУ СВО РЕАЛИЗУЕТСЯ 
ПРАВИТЕЛЬСТВОМ РФ

БОРЕМСЯ ЗА ПРАВА
РАБОТНИКОВ И ПАССАЖИРОВ



4

Официальное печатное издание Социалистической политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ  в Архангельской области газета «Справедливость и власть» Главный редактор – Калиниченко А.О. Тираж 26400 экз. Учредитель и издатель: Региональное 
отделение Социалистической политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ в Архангельской области. Адрес редакции и издателя: 163001,г. Архангельск, ул.Карла Либкнехта, д.18/2, тел/факс (8182) 200258. Отпечатано в ООО «Типография «Правда Севера». 
163002, Архангельская область, г. Архангельск, пр. Новгородский, 32. Заказ №  2413 Подписано в печать 27.05.2023. Время подписания в печать: по графику 13.00, фактически 15.00. Дата выхода в свет: 29.05 .2023. Газета зареги стрирована 9 июля 2013 года Управлением Федеральной 
службы по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций по Архангельской области и Ненецкому автономному округу Свидетельство о регистрации СМИ ПИ №ТУ2900454 Возрастная категория 16 +. Цена свободная. Подписной индекс ПИ - 152.

В нашей традиционной рубрике «Примите поздравления» по-
здравляем активистов и лидеров партии в Архангельской об-
ласти, которые отметили свои дни рождения в мае.

VK.COM/SPRAVEDLIVO_ARH

1 мая – депутат Собрания 
депутатов МО «Онежский му-
ниципальный район» Архан-
гельской области , член Совета 
РО ПП СРЗП в Архангельской 
области  Новикова Ольга Алек-
сандровна

4 мая – депутат Архангель-
ской городской Думы МО «Го-
род Архангельск», председа-
тель Совета МО ПП СРЗП в 
Исакогорском ТО г.Архангель-
ска, Балеевский Андрей Вале-
рьевич

5 мая – депутат Собрания 
депутатов МО «Пинежский му-
ниципальный район» Архан-
гельской области Русакова Га-
лина Анатольевна

6 мая – председатель Со-
вета МО ПП СРЗП в ТО Вара-
вино-Фактория г.Архангельск, 
член Совета РО партии в Ар-
хангельской области Брюхов 
Константин Николаевич 

12 мая – депутат муници-
пального Совета МО «Волош-
ское» Коношского муниципаль-
ного района, председатель 
Совета МО ПП СРЗП в Конош-
ском районе Шумихин Алека-
сандр Григорьевич

14 мая – председатель Со-

С днём рождения! 

вета МО ПП СРЗП в Маймак-
санском ТО г.Архангельска 
Бакченко Вадим Георгиевич

20 мая – депутат Совета де-
путатов МО «Сийское» Пинеж-
ского района Архангельской 
области Денисова Любовь Ген-
надьевна

20 мая – Член Пинежской 
ТИК от СРЗП , делопроизводи-
тель РО СРЗП в Архангельской 
области Капарейко Ксения Иго-
ревна

21 мая – Член Исакогорской 
ТИК от СРЗП Малеева Марина 
Викторовна

23 мая – Член Северодвин-
ской ТИК от СРЗП Насонов 
Александр Владимирович

24 мая – Член Няндомкой 
ТИК от СРЗП Яганова Елена 
Владимировна

25 мая – Член Приморской 
ТИК от СРЗП Чащина Валенти-
на Викторовна

26 мая –  депутат Собрания 
депутатов МО  «Няндомский 
муниципальный округ» Архан-
гельской области Маркова Лю-
бовь Андреевна 

29 мая – Член Совета МО в 
Ленском районе Димова Гали-
на Викторовна  

Члены общественной органи-
зации «Дети войны» муниципаль-
ного образования «Сафронов-
ское» Ленского района встретили 
78-ю годовщину Победы в Вели-
кой Отечественной войне в офи-
циальном статусе и бодром рас-
положении духа. Уже 4 мая в 
Яренской библиотеке они про-
вели традиционную встречу по-
колений под названием «Великая 
война. Великая Победа».

А 6 мая в краеведческом му-
зее встретились с первокласс-
никами в рамках мероприятия 
«Минувших лет живая память». 
Учащиеся 1А класса Яренской 
средней школы вместе со сво-
им руководителем Антониной 
Соболевой поздравили «детей 
войны» с Днем Победы и вручи-
ли подарки, сделанные своими 
руками. В свою очередь, пред-
седатель организации Валентин 
Бабурин не оставил маленьких 
слушателей без сладких подар-
ков. Он рассказал о своем дет-
стве, пришедшемся на военные 
годы, и пожелал первоклассни-
кам не только хорошо учиться, 
но также никогда не узнать тех 
ужасов.

«ДЕТИ ВОЙНЫ –
И ВЕЕТ ХОЛОДОМ…»
В ходе торжественной ча-

сти встречи заместитель гла-
вы Ленского района Николай 
Кочанов вручил первые 34 на-
грудных знака «Дети войны». С 
приветственным словом к ним 
также обратился директор му-
зея Денис Иванов. А член Со-
вета Ленского местного отде-
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Галина 
Димова прочла трогательное 
стихотворение Людмилы Го-
лодяевской «Дети войны», не 
оставившее равнодушными 
никого из присутствующих. 
Она рассказала о тех меро-
приятиях, которые провела 
общественная организация с 

момента образования 5 июля 
2018 года.

– Носите медали и в праздни-
ки, и в будни на строгих кителях 
и модных пиджаках, носите ме-
дали, чтоб видели все люди, вас 
вынесших войну на собственных 
плечах, – поздравила Галина 
Димова членов организации 
с присвоением официального 
статуса «Дети войны» и получе-
нием нагрудных знаков.

В ответ представители ге-
роического поколения Роза 
Федирчик и Людмила Якимо-
ва подчеркнули, насколько 
большая работа по подготовке 
празднования Дня Победы была 
проведена и то, как рады они 
введению официального стату-
са «Дети войны», но сделать это 
нужно было уже давно.

Накануне праздника живым 
свидетелям страшных военных 
и тяжелых послевоенных лет в 
Доме культуры показали про-
никновенный театрализованный 
концерт «Вдов солдатских не-
легкие судьбы». Его дети вой-
ны посмотрели со смешанным, 
только им понятным чувством, 
но при этом с большим удоволь-
ствием...

Непосредственно 9 мая по-
сле возложения на митинге 
венка с надписью «Воинам-зем-
лякам от ОО «Дети войны» к па-
мятнику более 15 человек пое-
хали в деревню Микшина гора. 
Там к памятнику контр-адмира-
лу Алексею Жданову участники 
возложили цветы и также про-

вели небольшой торжественный 
митинг в честь Дня Победы, по-
сле чего Эвелина Успасских при-
гласила всех к себе на праздник.

«ДО ТЕБЯ МНЕ ДОЙТИ
НЕЛЕГКО, А ДО СМЕРТИ –
ЧЕТЫРЕ ШАГА…»
Праздничный стол должен 

быть не просто богато накрыт, 
его обязательный атрибут – 
добрая застольная песня. Как 
отметила Галина Димова, воен-
ные песни времен Великой Оте-
чественной – это песни на века, 
их тексты знают от мала до ве-
лика все поколения. Что до уго-
щений, Алена Киселева свари-
ла в русской печи вкуснейшую 
солдатскую кашу из перловки 
и принесла ее прямо в чугуне. 
Чем не полевая кухня по-дере-
венски?!

Эвелина Успасских расска-
зала, что на фронт с Микшиной 
горы ушли 126 человек, а назад 
вернулись лишь половина из 
них. В честь оставшихся на по-
лях сражений зажгли Свечу па-
мяти и представили постановку 
«Возвращение солдата», читали 
стихи. После гармони Алексея 
Крюкова, который в предыду-
щие дни играл в библиотеке и 
музее, эстафету принял баян 
Николая Шипицына.

Из села Лена на малую роди-
ну специально приехали Елена 
Голубева и Капиталина Миша-
рина, что еще раз подтвержда-
ет: День Победы – это праздник, 
который объединяет всех нас!

ДЕНЬ ПОБЕДЫ, КОТОРЫЙ НАС ОБЪЕДИНЯЕТ!

УЧИМ ЧИНОВНИКОВ НА МЕСТАХ РАБОТАТЬ
К руководителю фракции 

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» в Собрании депута-
тов Лешуконского муниципаль-
ного округа Алексею Шитикову 
обратились местные жители с 
просьбой оказать содействие 
в устранении огромной вы-
боины на дороге, образовав-
шейся в результате таяния 
снега и мешающей проезду 
автомобильного транспорта. 
Они рассказали, что на протя-
жении месяца неоднократно 
обращались с этой проблемой 
к начальнику территориально-
го отдела «Ценогорский», но 
неизменно получали ответ, что 
данная дорога к теротделу ни-
какого отношения не имеет, а 
также совет самим взять в руки 
лопаты и самостоятельно засы-
пать выбоину.

Такой рассказ можно было 
бы принять за преувеличение 
со стороны раздосадованных 
бездействием местных вла-
стей граждан, если бы не одно 
«но»... В ответ на обращение 
депутата Шитикова, к которо-
му он приложил фотографию 
растянутых по диаметру ямы 
рулеток, чтобы лучше дать по-
нимание всех масштабов до-

рожного бедствия, с офици-
ального адреса электронной 
почты «Отдел «Ценогорский» 
пришла аналогичная рекомен-
дация: «Вместо рулеток-то 
лучшем лопаты в руки взяли!!!» 
– Процитировали дословно, 
сохранив орфографию и пун-
ктуацию.

Не желая заниматься самоу-
правством, подпадающим под 
административную, а в случае 
ДТП с печальным исходом и 
под уголовную ответствен-
ность, Алексей Шитиков все 
же добился устранения выбои-
ны. Теперь лидер лешуконских 
справедливороссов ставит для 
себя куда более амбициозную 
задачу: научить чиновников на 
местах работать в принципе, 
и с обращениями граждан в 
частности.

Архангельское областное 
Собрание депутатов назначи-
ло нового члена избиратель-
ной комиссии Архангельской 
области с правом решающего 
голоса – от СРЗП.

По предложению архан-
гельского регионального от-
деления партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
членом облизбиркома стала 
руководитель Аппарата РО 
Юлия Жданова. Её кандидату-
ру поддержало большинство 
депутатов АОСД.

Юлия Сергеевна работа-
ет в системе избиратель-
ных комиссий с 2017 года, за 
профессионализм и личный 
вклад в организацию выборов 
отмечена грамотами и благо-
дарностями Архгордумы, об-
лизбиркома, ЦИК РФ. Такие 
значимые характеристики, а 
также многолетний опыт ра-
боты членом ИКАО с правом 

совещательного голоса ста-
ли решающими при принятии 
решения о рекомендации кан-
дидатуры Юлии Ждановой на 
замещение вакантного места 
члена ИКАО.

Напомним, в составе облиз-
биркома с декабря 2021 года 
не было члена комиссии с пра-
вом решающего голоса от пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ. Сегодняшним 
решением АОСД восстановле-
на справедливость – в составе 
избиркома Поморья вновь при-
сутствуют представители всех 
парламентских партий.

РУКОВОДИТЕЛЬ АППАРАТА РО ЮЛИЯ ЖДАНОВА
СТАЛА ЧЛЕНОМ ОБЛИЗБИРКОМА С ПРАВОМ
РЕШАЮЩЕГО ГОЛОСА

Учредительное собрание 
открыл руководитель МСР Ар-
хангельской области Николай 
Пархоменко. Участие приняли де-
путат Архангельского областного 
Собрания депутатов Владислав 
Смелов и секретарь Бюро Совета, 
руководитель Аппарата Архан-
гельского регионального отделе-
ния СРЗП Юлия Жданова. Пред-
седателем отделения молодежки 
«СР» города корабелов избран 

Михаил Козлов.
Только за май молодые спра-

ведливороссы Северодвинска 
приняли участие в общественных 
слушаниях по городскому бюд-
жету, нескольких субботниках на-
берегу реки Кудьма и Ягринском 
бору, а также рейде «Последний 
звонок». Желаем им продолжать 
и дальше активно участвовать в 
жизни родного города, области и 
страны!

В СЕВЕРОДВИНСКЕ ПОЯВИЛОСЬ МЕСТНОЕ
ОТДЕЛЕНИЕ «МОЛОДЕЖИ СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ»

Вельское местное отделение 
СРЗП неизменно поддерживает 
на только детский, но и взрос-
лый интеллектуальный спорт. 
По доброй традиции справед-
ливороссы выступили спонсо-
рами шашечного турнира на 
приз «Дома Карпеченко».

Кубок уже в девятый раз меж-
ду собой разыграли участники из 
Вельского и Шенкурского рай-
она, Устьянского и Плесецкого 
округов, а также города Северо-
двинска. Призы получили самые 
возрастные и самые юные игроки, 
команды девочек и мальчиков, 
женская и мужская сборные.

– Участие спортсменов из дру-
гих муниципальных образований 
позволяет нашим шашистам раз-
виваться и постоянно повышать 
уровень своего мастерства, – уве-
рен депутат Собрания Вельско-
го муниципального района, член 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
- ЗА ПРАВДУ Иван Коновалов. – 
Заданная высокая планка мастер-
ства позволила в этом году оста-
вить Кубок «Дома Карпеченко» в 
Вельске.

ПОДДЕРЖАЛИ
ПРОВЕДЕНИЕ
ШАШЕЧНОГО ТУРНИРА 
В ВЕЛЬСКЕ


